
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

11. Juni 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende

Anwesende Gonne, Tom, Johannes, Camilla, Gabriel, Daniel S., Jo, Marc

Redeleitung Gonne

Protokoll Johannes, Camilla

FSR Anwesend: Camilla, Johannes, Gonne, Daniel S. Abwesend: Nika

Termine

Juni 12. 18:00 OWO-Plenum
14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
15. 09:00 – 15:30 Probensamstag Mathechor
21. 17:00 Abschlussfeier
25. 17:10 LaG-Vollversammlung
26. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
27. 18:30 FSK
28. –30. Mathechorfahrt
28. –30. Demo gegen den AfD-Bundesparteitag
28. – 05. Hochschulwahlen

Juli 8. AK-Gleichstellung
12. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
24. 9:30 Workshop gegen Sexismus
24. 18:30 FSK

September 6. – 8. GeWoWe
Oktober 7. – 11. OWO!
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@ Der Fachbereich sucht für einen Schulbesuch (Phillip-Reis-Schule) zwei Studierende,
die am 9.7. ca 9 bis 9:30 Uhr den Schüler*innen für Fragen zur Verfügung stehen
und ein bisschen aus ihrem Studium erzählen. Je jünger im Studium, desto besser;
die Organisatoren würde gerne Name, Semester und Nebenfach im Programm für
die Schule angeben, damit sich vielleicht im Vorfeld schon Fragen bilden. Finden
sich Menschen, die Lust haben?

@ Eine Studierende fordert uns auf, uns für elektronische Abgabemöglichkeiten für
Hausübungen einzusetzen. Da sie nicht genau geschrieben hat, in welcher Veran-
staltung das konkrete Problem liegt, werden wir hier erstmal nicht weiter tätig.

@ Das Büro für Nachhaltigkeit wird am 31.10.2024 den „Tag der Nachhaltigkeit“ an
der TU veranstalten. Dazu besteht noch bis zum 16.6. die Möglichkeit, Beiträge
einzureichen – passend zum Thema „Common Ground – Verständigung für eine
nachhaltige Zukunft“. Mehr Informationen stehen auf der Webseite.1

@ Die TU hat Gelder aus dem QSL-Fonds „LeNA – Lehre neu aufstellen“ ausgeschrie-
ben, Frist für Einreichungen ist der 19. September.

@ Der Fachbereich hat für die Abschlussfeier dieses Jahr einen Caterer gebucht, der
auch Personal mitbringt. Es besteht daher kein Bedarf mehr an Helfenden, aber
wir sind alle herzlich eingeladen. Falls Menschen von uns kommen, freut sich Alex
über eine Rückmeldung, wie viele das in etwa sind.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; Juli, I guess)

Mitarbeiter*innen kennenlernen (Kate; 11.06.)

TOP 1: Kennenlerngespräche BK Opti?

Es läuft eine BK in der Optimierung, da wird es Lehrvorträge geben, bei denen man
potentiell zuhören kann. Bei der letzten BK in der Algebra haben wir uns mit den
Bewerber*innen in einem informellen Rahmen im Fachschaftsraum getroffen um sie etwas
besser kennenzulernen. Die Frage ist nun, ob wir das hier auch wieder machen wollen.
Problem ist dabei unter anderem, dass die Gespräche in der Dolivostraße sind, so dass es

1https://www.tu-darmstadt.de/tag-der-nachhaltigkeit-2024
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für uns etwas mehr Aufwand bedeutet. Wir finden solche Gespräche an sich gut, aber
haben aktuell nicht genug Kapazität um uns darum zu kümmern, also wird das dieses
Mal nicht passieren.

TOP 2: MMA Krise

Das bisherige MMA-Orga Team hat es bisher nicht geschafft sich um einen MMA zu
kümmern, deshalb ist gerade unklar, ob es dieses Semester einen MMA geben wird. Wir
diskutieren, ob es jetzt noch möglich ist einen MMA auf die Beine zu stellen. Zeitlich
könnte das noch klappen, wenn man jetzt anfängt. Auch wünschen sich viele Menschen,
einen MMA besuchen zu können bzw. dort aufzutreten. Die Frage ist also, ob sich
genügend Menschen finden, die Bock haben da Arbeit reinzudumpen.

Carsten, Marc, Joscha, Daniel S., Kate, Gabriel, Tom, Jo und Gonne haben sich bereit
erklärt verschieden große Aufgaben zu übernehmen. Marc übernimmt die Koordination
und wird auf der Fachschaftssitzung berichten. Vielen Dank allen!

TOP 3: Stäbchen Bericht

Letzten Mittwoch war Stäbchen. Wir haben von den Rückmeldungen zur geringen Teilnah-
me an den WOrT berichtet, nämlich dass bis auf die überfüllte TUCaN-Semesternachricht
keine merkbare Werbung gemacht wurde. Außerdem haben wir von unseren Plänen zur
besseren Einwerbung von Gedächtnisprotokollen berichtet, Prof. Otto hält Übungsblätter
und ggf. Probeklausuren für deutlich bessere Prüfungsvorbereitung als das Üben mit
Gedächtnisprotokollen und hat selbst noch nie solche angeschaut.

Die Versammlung aller Mathe-Lehramts-Studierenden soll Feedback und Meinungen
zum Aufbau des und Zufriedenheit mit dem Lehramtsstudium einholen. Im Gegensatz
zur Fachdidaktik wurde die Mathematik in der LaG-Studienbefragung nämlich recht
schlecht bewertet. Studis sähen den Sinn einer tieferen mathematischen Ausbildung
über den Schulstoff hinaus nicht ganz bzw. hielten diese für weniger wichtig und zu
aufwändig. Es ist unklar, ob das Einzelmeinungen waren oder breiter Konsens in der LaG-
Studierendenschaft ist. Unsere Professor*innen halten diesen tieferen mathematischen
Hintergrund jedoch für relevant wichtig, damit Lehrkräfte in der Schule am Ende mehr
wissen, als im Lehrbuch steht.
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TOP 4: KoMa

Letztens und neulich war die Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften
in Bonn Jena.2 Nika, Frauke, Milo, Gonne, Justus, Joscha und Dennis waren für uns
da und haben sich zu verschiedensten Themen vernetzt und ausgetauscht. Sie berichten
über eine willkürliche Auswahl daraus.

Wir haben erfahren, dass es an anderen Unis Mathebälle in vielen verschiedenen Arten gibt,
die sich in Größe, Preiskategorie, Musikstil und Live-Musik von unserem unterscheiden.

Die Finanzsituation in wohl allen deutschen Unis ist mehr oder weniger sehr schlecht,
außer in Bonn.

Das Lehramtsstudium ist auch überall cursed, insbesondere auch in Bonn.

Es wurde sich über die Organisation und Finanzierung größerer Events ausgetauscht. Es
gab Resolutionen zu den Themen Vergütung von BKen, Tutorienfinanzierung, Geschlech-
tergerechte Sprache bzw. Gendern und Vorlesungsskripte.

TOP 5: Begrüßungsgespräche

Wir haben Termine für die Begrüßungsgespräche erhalten und suchen Menschen, die dort
dabei sind.

Die Termine sind:

• Mittwoch, 24. Juli 14-16 Uhr, Raum 244

• Donnerstag, 1. August 10-12 Uhr, Raum 244

• Dienstag, 13. August 15-17 Uhr, Raum 244

• Montag, 26. August 11-13 Uhr, Raum 244

• Donnerstag, 12. September 10-12 Uhr Zoom

• Mittwoch 18. September 16-18 Uhr, Raum 244

Für das erste Gespräch melden sich Gonne, Gabriel und Camilla. Danke euch!

Wenn ihr euch vorstellen könnt, bei Begrüßungsgesprächen eure Erfahrungen mit neuen
Ersties zu teilen, schreibt an fachschaft@mathebau.de.

2in NRW jedenfalls
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